

Escala Crítica/Columna diaria

*Conserva sus altos índices de aceptación, miles celebran *Se requieren por lo menos 18 años para el cambio: PML *Inicia despliegue la Guardia Nacional en Tabasco, un desafío

Víctor M. Sámano Labastida

ECONOMÍA y seguridad son dos de los mayores desafíos del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, de los gobiernos estatales y municipales...y de la población. Ni la producción, ni la protección caminan sin la colaboración ciudadana y comunitaria. Si bien el balance a un año de las elecciones de julio del 2018 y a siete meses del inicio del gobierno federal se enfoca a evaluar las acciones de la administración, para los propósitos de una Cuarta Transformación también resulta determinante saber si se ha logrado movilizar la energía social.

Es muy pronto para hacerlo, es cierto, pero se encuentran algunas señales.

Podría decirse que la masiva concentración celebratoria de ayer en el Zócalo de la Ciudad de México es un termómetro de la aceptación que sigue teniendo el gobierno de López Obrador. Las encuestas ubican con un respaldo superior al 60 por ciento (El Financiero, Mitofsky). Hay un natural desgaste por el ejercicio del poder, pero sigue con registros muy altos.

Sin embargo, cuando hablamos de la energía social que requiere el cambio, este columnista prefiere quedarse con la manifestada en las acciones concretas como la construcción comunitaria de carreteras, la siembra de árboles, el cultivo de alimentos. Son respuestas tangibles.

NI DE UN DÍA, NI DE UN AÑO

“CAMBIAR de un régimen a otro es muy complicado” dice el actual diputado Porfirio Muñoz Ledo cuando la revista Proceso le pide hacer una evaluación crítica del actual gobierno de López Obrador. Reconocido por mantener un tono disidente como en el caso de los acuerdos Ebrard-Trump para la migración, el también ex senador anota: “Siendo gobierno de izquierda, mantener una tasa de crecimiento implica no afrontarse a los actores económicos”.

También señala: “la biografía política de Andrés (López Obrador) es tenacidad y visión de largo plazo; calcula muy bien sus tiempos y reacciona. Ahorita no es un buen momento, pero no por él, sino por el gobierno de los Estados Unidos”.

Como decíamos ayer que los factores externos modificaron la dinámica interna, los tiempos y recursos para los programas.

Pero hay un tema todavía no abordado con profundidad y al que nos hemos referido en otras ocasiones: lo que AMLO ha denominado el fin del modelo neoliberal. Una definición que resulta determinante para lo que nuestro país vivirá los próximos años.

Estudioso y partícipe de la historia política nacional, Muñoz Ledo comenta sobre cómo el triunfo hace un año de la coalición encabezada por López Obrador marca el inicio de una nueva etapa en México. Pero, señala, “aquí se necesita la fundación de otra época. Es un nuevo ciclo político. Son de 18 años todos los de la historia contemporánea de México”. Tres sexenios, por lo menos.

Y le decía que la apuesta de López Obrador es muy alta: no se puede cambiar de régimen o más aún de modelo –pasar del neoliberalismo a un “Estado social de bienestar”-, sin que la minoría afectada se inconforme; pero sobre todo sin sacudir poderosos intereses externo. El neoliberalismo tiene su cordón umbilical prendido a las grandes corporaciones de la economía globalizada.

La marcha del domingo reciente de los opositores a AMLO –lo hicieron en la Ciudad de México y otras urbes- no sólo resulta explicable sino hasta necesaria: la oposición tiene que manifestarse organizándose y expresando. El sistema político mexicano es un entramado de intereses. Los resultados de este gobierno deberán reflejarse en el combate a la pobreza y la desigualdad, más que en los resultados macroeconómicos tan caros al neoliberalismo.

INTELIGENCIA, MÁS QUE FUERZA

DE MANERA inusual una carretera de Tabasco, la Villahermosa-Teapa, fue bloqueada con vehículos incendiados obstruyendo el tráfico durante poco más de dos horas. Esta acción delictiva coincide con el inicio del despliegue de la Guardia Nacional en todo el país y, por lo tanto, en la entidad. Aunque desde el 18 de junio varios contingentes del nuevo cuerpo federal fueron enviados a la frontera con Guatemala para controlar el paso de migrantes.

El impacto de esa acción fue tal que diversos medios nacionales pusieron sus reflectores en Tabasco. Este columnista conversó sobre el tema con Radio Educación, emisora que se dio a la tarea de recabar reacciones. En Tabasco, el secretario de Seguridad Pública, Ángel Mario Balcázar, anunció que de inmediato se iniciaron las investigaciones tanto del bloqueo y quema de unidades como por la aparición de una manta presuntamente colocada por miembros de la delincuencia organizada.

El incidente ocurrió a unos dos kilómetros de la entrada a la ciudad de Villahermosa, en la carretera a Teapa, una de las localidades de mayor actividad económica en el estado y en una vía altamente transitada en horas de la mañana. Los autores escogieron bien su objetivo y la fecha.

Hay optimismo, afirma López Obrador; impulsar y consolidar la energía social

Escrito por Editor

Martes, 02 de Julio de 2019 00:57 -

Apenas el fin de semana pasado, el titular del Tribunal Superior de Justicia, Enrique Priego Oropeza había advertido que como resultado del combate a delitos de alto impacto, los delincuentes estaban migrando a otras actividades ilegales.

El comandante de la 30 Zona Militar, Pero Escalera Cobián, señaló que unos 300 elementos de la Guardia Nacional comenzarían operaciones el lunes en la entidad, particularmente en las demarcaciones de Huimanguillo, Centro y Tenosique, como también en Cárdenas, Teapa y Macuspana. No veremos contingentes federales masivos, la tarea de tierra corresponde a los policías locales; pero sin duda habrá acciones disuasivas y de inteligencia. Se abrió un expediente con lo de Parrilla....(vmsamano@hotmail.com)